

はしど



平成24年 7月2日
学校便り 第4号
練馬区立橋戸小学校
校長 谷田 弘子
<http://www.hashido-e.nerima-tyo.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

夏休みを安全に過ごすために

校長 谷田 弘子

早いもので、夏休みまであと15日となりました。学校では今、これまでの学習や生活を振り返らせ、しっかりとしたまとめを進め、子供たちが楽しみにしている夏休みにつなげていきたいと考えているところです。

さて、5月に本校では5年生と保護者を対象に「情報モラル教室」を開催しました。近年の子供たちを取り巻く環境の変化で、児童が携帯やパソコンなどの情報機器を通して、犯罪に巻き込まれたり、非行に走ったりしている状況があります。「情報モラル教室」は、学校・家庭・地域そして関係機関が連携し、少しでもその防止に努めることができると考え、進められてきているものです。

携帯電話については、近年、学校裏サイトや出会い系サイト、ツイッターなどから子供たちがトラブルに巻き込まれる事件が相次いでいます。そのため、携帯の所持をめぐって様々な議論がなされてきています。文部科学省が一昨年4月に実施した実態調査を見ると、携帯電話を所持している子供は、小学生で21.8%、中学生が46.8%、高校生が96.0%でした。これは、前回に比べると低下しています。しかし、5年生の実態から判断すると、本校の高学年では、50%前後の児童が所持しているようです。

政府の教育再生懇談会でも、「学校には携帯電話を持ち込ませないように指導する。」という提言がなされ、文部科学省では都道府県教育委員会に対し、小中学校への携帯電話の持ち込みを原則禁止にするという通知をしてきています。

そんな動きの中で東京都では、携帯電話への依存が強いほど学習時間が短くなっている調査結果を鑑み、学力向上の上からも公立小中学校における児童・生徒の携帯電話の持ち込みを原則禁止とするという方針を打ち出しています。

反面、保護者の立場からすると、GPS機能もあり、便利で防犯上必要だという声も聞かれます。しかしながら、携帯電話は今やインターネットに接続でき、子供たちが有害情報にさらされる危険は大で、またメールや裏サイトがいじめの温床にもなっている現状やブログへの書き込みが誹謗・中傷へとエスカレートしている現状を考えると、私たち大人が何らかの手立てを考えていく必要があるかと思えます。

高学年の児童の中には塾や遊びに行く時に安全上持っている現状があります。またその一方で、身に覚えのないお金の請求にあたり、チェーンメールの被害に出会ったりという子もいます。今、考えていかなければいけないのは、携帯電話を子供たちに任せっぱなしにしないことです。携帯電話の便利さと怖さについて親子で十分話し合い、一緒に使用上のルールづくりを進めたり、トラブルから子供たちを守るために携帯電話にフィルタリングをかけるなど、考えていくことが大事ではないでしょうか。一考していただくと幸いです。

長い夏休みは、親子での時間を作り、普段一緒にできない体験を積み重ねる絶好のチャンスです。是非、有意義な日々をお過ごし下さい。

橋戸の風

7月14日(土)に、今年度2回目の土曜授業があります。午前授業で、4時間の授業を行った後、給食なしで下校になります。普段の授業を行っておりますので、お時間のある方は、授業の様子をご覧になり、励ましていただけると幸いです。

【7月14日(土)の授業予定】

	1校時	2校時	3校時	4校時
1年1組	国語	生活	生活	生活
1年2組	国語	生活	生活	生活
2年1組	算数	国語	図工	図工
2年2組	国語	算数	図工	図工
2年3組	国語	算数	図工	図工
3年1組	国語	音楽	体育；体育館	算数
3年2組	国語	社会	音楽	算数
4年1組	図工	図工	総合	国語
4年2組	国語	保健	図工	図工
5年1組	社会	算数	国語	道徳
5年2組	国語	算数	社会	道徳
6年1組	総合	社会	算数	交流会；体育館
6年2組	道徳	社会	算数	交流会；体育館

自転車安全教室

7月7日(土)に、PTA・地域共催の自転車安全教室が行われます。

本校の自転車安全教室は、区内で一番大規模な取り組みとなっています。

保護者と地域の皆様が協力し、「児童が自転車事故」を起こさないように、合わないようにという強いを込められて、実施しています。

下校後の自転車の乗り方は大丈夫でしょうか？自分の自転車を定期的に点検していますか？是非、自転車安全教室に参加して、今一度ルールの確認をし、安全走行に心がけてほしいと願っています。

節電に努めよう

今年の夏も、暑い日が続きそうです。今までは、エアコンをほとんど使用せずに過ごして来ましたが、これからが本番というところでしょうか。

今年度も、橋戸小学校では、目標を昨年度より15%削減とし、全校で取り組んでいます。夏季休業中のサマースクールやプール指導は、午前中に終了できるように計画いたしました。

また、教育活動停止日を8月11日(土)から14日(火)と決め、体育館開放の方々にもご協力いただくことにしました。よろしく願いいたします。

★ 多数のサマースクールへの申し込みをいただき、ありがとうございました。

参加可か不可かにつきましては、来週中に通知する予定です。なお、プール指導と時間帯が重なっている講座もあります。どちらに参加するかは、保護者の方々に判断していただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

台風の中の下田移動教室

(6年生)

《1日目》

午前7時、台風4号が近づいている中、6年生66名全員が元気に出発しました。予想していたよりも道路はスムーズで、11時頃には、「ベルデ下田」に到着しました。開校式、昼食をすませ、12時半には下田ウォーカー①（ハイキング）に出かけました。二穴洞窟では、地層の観察をすることができました。雨に遭わずに、予定通りのコースを進みました。弓ヶ浜に着いた頃に強い雨が降り出しましたが、すぐにバスで宿舎に戻ることができ幸いでした。夕食後には、「下田海中水族館」の方に、磯の生き物についての講義を受けました。下田で見られる海の生き物の生態や分類などについてのお話は、大変分かり易く、2日後の磯遊びに大変役立ちました。夕方から降り出した雨は暴風雨となり、0時過ぎまで続きました。風や雨の音、扉がばたばた開く音などでなかなか寝付けぬ児童も多かったようです。

《2日目》

台風は過ぎ去りましたが、風が強く、波が高い日でした。恵比須島の地層観察は、高波のために中止としましたが、ひもの作りと海中水族館の見学は予定通りに行いました。

「ほうえい」でのあじの開き体験は、今までやったことのない少し危険を伴うものでしたが、一人も怪我をする児童はなく、5匹のあじの干物を上手に作りました。

海中水族館は、前日の台風のため、海中の道が壊れてしまい修理中でした。台風の激しさと恐ろしさを実感できました。あしかのショーやイルカのショー、ドクターフィッシュ（手や足の角質を食べてくれる魚）にたくさんの児童が感動しました。2000円のおこづかいを上手に使って、家族へのおみやげを購入している様子はとても真剣でした。

《3日目》

朝から晴れ上がり、屋上で朝会を行うことができました。海や遙か向こうの島々をゆつくりと眺めることができました。3日目はハードスケジュールとなっていました。

まず、「下田ウォーカー②自然編」で、須崎漁港から爪木崎までの海岸遊歩道をグループで歩きました。台風の影響で、道が滑りやすく、遊歩道が途中寸断されており、歩きにくかったのですが、全員が無事に爪木崎まで行くことができました。その後は、磯遊びです。雨が降ったりやんだりでしたが、カッパを着て、思う存分楽しめました。

午後からは、晴れ間が見え、暑い中、「下田ウォーカー③歴史編」です、下田の地図を片手に、グループごとにチェックポイントを巡って行きます。途中、「ハリスの足湯」でのんびりというグループもありました。なまこ壁の建物が目に付き、開国時代にタイムスリップしたような町並みでした。最終地点、「まどが浜海遊公園」では、大きな足湯があり、大人も子供も疲れを癒しました。

《4日目》

台風5号から変わった温帯低気圧が梅雨前線を刺激して、またまた雨の朝でした。最終日は、「神奈川県立生命の星・地球博物館」の見学でした。担当の先生が用意して下さった「見どころガイド、展示室クイズ」を手にして各自回っていました。集合時刻の5分前には、博物館前に集まり、6年生らしい態度で移動教室を終えることができました。

★ 一人一人が自分の力を十分発揮し、大きく成長できた4日間でした。

7月～9月初旬の行事予定

- 2日(月) クラブ、4年ふれあい環境学習
3日(火) 避難訓練
4日(水) 校内研究3年(午前授業)安全指導
5日(木) 都学力調査(5年)
6日(金) 三者面談①; 午前授業
7日(土) PTA 自転車安全教室
9日(月) 三者面談②; 午前授業
10日(火) 三者面談③; 午前授業
11日(水) 三者面談④; 午前授業
校長相談日
12日(木) 三者面談⑤; 午前授業
13日(金) 5時間授業
14日(土) 土曜公開、学年交流会 6年
17日(火) 救命入門5年
18日(水) 校内研究1年、午前授業
20日(金) 大掃除、給食終了; 5時間授業
スクールカウンセラー 在室日 5日(木) 12日(木)
相談室お休み 9日(月) 19日(木) 20日(木)
7月21日～8月31日(夏季休業)

◎ サマースクール

- ・「わくわく教室」、プール指導日の日程については、別途プリントを配布いたします。

9月3日(月) から学校が始まります。

9月初旬の予定

- 3日(月) 給食開始・大掃除、委員会
1～4年;4時間 5～6年;5時間
4日(火) 身体測定(1～3年)
自転車免許講習3年
5日(水) 身体測定(4～6年)
5年保護者会(移動教室説明会)
6日(木) 連合水泳記録会(大北小会場)
午前授業
7日(金) 連合水泳記録会(予備日)
5時間授業
8日(土) 土曜公開、学年交流会2年
セーフティー教室(1・2・4・6年)
10日(月) クラブ、安全指導
11日(火) 6年三原台中学校体験授業
13日(木) 三原台中学生職場体験～14日迄
14日(金) プール指導終了; 4年着衣泳
避難訓練
21日(金) 4年水道キャラバン

◎予定は、変更することもあります。
予めご了承ください。

7月の生活目標

せいけつにしよう

先月は、「安全にすごそう」という目標のもと、通学路の歩き方や休み時間の過ごし方の指導に力を入れてきました。通学路の歩き方については、だんだん道の端を歩く意識がついてきているようです。

さて、今月の目標ですが、汗の始末や食中毒の防止に努めることが大きなねらいです。

梅雨の晴れ間は、真夏のような厳しい暑さになります。清潔なハンカチや汗ふきタオルをきちんと身に付け、汗の始末をしっかりと、気持ちよく学習に向かってほしいと思っています。また、給食で使うナプキンにつきましても、こまめに洗濯をさせていただきますよう、ご家庭でのご協力をお願い致します。

7月の保健目標

夏を健康にすごそう

プールで体をきたえよう

夏本番はもうすぐです。暑い中でもプールで体を鍛えて健康な夏を過ごしたいものです。

全身を水に包まれる感触や水しぶき、浮力、水圧、光が反射して起こる水のきらめきなどを感じることは、子どもたちにとって大きな楽しみになるのではないのでしょうか。また、水に入ることによって体の緊張が軽減されたり、浮力によって陸上よりも手足が動かしやすくなったりします。ただ、水に入って活動することは思っている以上に体力を消耗しますので前日は体調を整え、終了後も十分に休養をとるようにしてください。

水泳のある日の朝の検温、つめ切りもわすれないようにお願いいたします。

水泳を行うに当たっては、ご家庭との連絡を密にとり、安全に進めたいと考えております。お子さんの健康面で配慮が必要なことがありましたらお知らせください。



※橋戸町会盆踊りは8月3日(金)4日(土)に橋戸新田公園で行われます。

※大泉町2丁目町会夏祭りは8月5日(日)には、北大泉地区区民館であります。